

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó gessos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirán la que no esté pagada.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion calle del Rubio núm. 23

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVI.-NUM. 2,002 DE LA NOCHE.

MADRID. VIERNES 27 DE NOVIEMBRE DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Habas:

Paris 26 (por la tarde).

Dicen de Suez que los beduinos de los alrededores de Moka han robado los cafés.

Radama, á quien se habia dejado por muerto, ha sido salvado por sus criados.

Budberg remite la respuesta de Drouyn de Lhuys.

Doscientos setenta y tres fueron los diputados que juraron anteayer para la constitucion del Congreso.

Confírmase que el Sr. Lujan propondrá, de acuerdo con el duque de Tetuan, en la comision de reforma constitucional á que pertenece, algunas garantías y limitaciones para la concesion de la grandeza hereditaria.

Contra las denegaciones de La España insiste La Epoca en la formacion del centro parlamentario, que aplaza, no obstante, para dentro de algunos dias, llegando hasta profetizar que figurarán al frente de él los Sres. Moyano, Castro y otros diputados de importancia. Todavía cree más La Epoca, y es, que existe ya dibujada una extrema derecha con los Sres. Nocedal, Bertran de Lis, Aparici, Catalina, Herrerros, Garcia Gutierrez y otros diputados que en su actitud apartada de lo presente, no obedecen, ni á inspiraciones, ni á influjos de la union liberal.

Dice El Reino que no sabe la resolucion que el gobierno adoptará con los consejeros de Estado que anteayer votaron contra el mensaje; pero añade que deben ser separados.

Varios periódicos se han ocupado ayer del suceso de que da cuenta uno de ellos en los siguientes términos: «Algun diputado de los que toman á burla la representacion nacional, ó de esos otros, que cuando no son gobierno reniegan de las instituciones, dió su voto á Mr. Bernabé para presidente de la Cámara. Como este señor es domesticador de fieras, creemos haria un servicio domesticando al diputado que de esa manera desconoce la dignidad del país y la alta investidura de que está revestido.»

Refiere un periódico que, al salir de su despacho el señor ministro de Fomento, se le acercó en la galeria un humilde mendigo, manifestándole que era profesor de primera educacion, que tenía 84 años, se hallaba baldado, y buscaba la influencia del señor ministro para conseguir que el director de instruccion pública le proporcionase algún amparo. El señor Alonso Martínez escuchó con suma atencion al desgraciado anciano, y le envió al jefe que buscaba, con encargo que iba de su parte, para que fuese atendido como merecia.

Ha sido nombrado rector de la universidad de Valladolid el Sr. Cantalapiedra, catedrático de la facultad de derecho de la misma escuela.

El señor ministro de Fomento ha propuesto á S. M. el ascenso del auxiliar señor Garcia, para oficial del ministerio, en la vacante que resulta por haber sido nombrado el Sr. Oteiza ministro del tribunal de cuentas de Filipinas.

Con motivo de ser el sábado próximo los cumpleaños del príncipe Alfonso, habrá hoy á las ocho de la noche serenata en la plaza de Palacio.

A El Pueblo escribe su correligionario D. Victor Pruneda, de Teruel, que los decretos de aquella ciudad han tomado parte en la última eleccion de diputados provinciales.

Un periódico de union liberal dice que los diez votos que contra toda su voluntad tuvo anteayer el Sr. D. Claudio Moyano, con quien insiste en afirmar dicho periódico, no ha celebrado pactos ni cabala alguna la oposicion constitucional, se deban á cuatro individuos de la fraccion Nocedal y á algunos de sus amigos de la union liberal.

Hace notar un periódico ministerial que el Sr. D. Alejandro Castro no votó la presidencia del Sr. Rios Rosas.

En la segunda semana de noviembre han ingresado, por varios conceptos, en la Caja de depósitos 63,352,171 reales y se han devuelto 33,350,159 rs. La diferencia, unida á la existencia en fin de la semana anterior, da un total de 1,912,436,366 rs. El saldo á favor de la caja en fin de igual época por las entregas hechas al Tesoro y pago de intereses era de 1,924,117,149 reales, y la diferencia que constituye la existencia de la cuenta de caja 18,353,316 reales.

La Epoca, despues de haber negado en absoluto lo que dijo LA CORRESPONDENCIA relativamente á la asistencia al Senado de algunos individuos del partido progresista que tienen asiento en la alta Cámara,

conviene por fin anoche en que asistirán los señores Laserna y Alvarez, de acuerdo con la minoria progresista, para defender los proyectos de reformas judiciales, en que han tenido una parte tan principal.

La Epoca pide que el gobierno presente la lista de los diputados acrediados.

Dicen de Tarragona que no se habia visto para las elecciones de diputados provinciales una mayoría tan grande y tan compacta, pues de 677 electores de que se compone el distrito, han tomado parte en la eleccion 550, y pocas veces se habia notado una contienda tan porfiada. En los demás distritos tenemos noticias que ha reinado la misma animacion, estepto en el de Falset, donde no ha podido constituirse la mesa. Las candidaturas progresistas han triunfado en los distritos de Reus, siendo elegidos D. Federico Gomis y D. Juan Casaguala; en Valls, D. José Moragas y D. Juan Figarola, y en Vendrell, D. Joaquin Padrines.

Dice un diario bilbaíno: «Seguros estamos de que en la renombrada Andalucía, no gozará una temperatura mas dulce y agradable que la que en estos últimos dias venimos disfrutando; y si á esto se añade el eterno verdor que nunca abandona completamente á nuestras pintorescas montañas, casi se hace necesario recurrir al calendario para que nos podamos convencer que nos hallamos en los últimos dias del nebuloso noviembre.»

El teniente general, Sr. D. Ignacio de la Plana, ha vuelto á Madrid; sumamente complacido del resultado de la revista de inspeccion que ha pasado en Valencia al regimiento de lanceros de España, noveno de caballería; cuyo jefe principal, el Sr. coronel D. Antonio Hernández de la Molina, secundado por la oficialidad de su mando tiene el regimiento en el mas brillante estado de instruccion, moralidad y disciplina.

Ha sido nombrado abogado consultor de la empresa constructora Itálica Isabelina, el Sr. D. Carlos Villaragut.

Los comerciantes e industriales de San Sebastian tratan de fundar un círculo mercantil.

El ayuntamiento de Segovia solemnizó el dia de S. M. repartiendo una gran cantidad de hogazas de pan entre los pobres, y dió dos ranchos extraordinarios á los presos.

El ayuntamiento de San Sebastian está gestionando con laudable actividad cerca del Consejo directivo de la Compañía del ferro-carril del Norte, para que á la posible brevedad se construya el puente que debe unir directamente á la estacion y la ciudad.

Todos los periódicos de Barcelona, vienen haciendo grandes elogios de la sinfonia titulada *A mi patria*, que para orquesta, banda militar y órgano, ha compuesto nuestro amigo el maestro señor Saldoni, estrenada en el teatro del Liceo de aquella capital, el dia 19 del actual, para celebrar los dias de S. M. la Reina. Esta composicion, que fué coronada de generales y prolongados aplausos, bastaría por sí sola, para colocar á su autor, si antes no lo hubiese ya estado por sus muchas y celebradas composiciones, entre los primeros compositores españoles. Felicítanos pues, al Sr. Saldoni, por su nueva y tan aplaudida sinfonia, que deseáramos oír en nuestro teatro Real.

Escriben de Roma: el sábado último por la noche el Padre Santo reunió en el Vaticano bajo su presidencia á los cardenales Mattei, Patrizzi, Antonelli y de Pietro, y despues de leer la carta invitatoria dirigida al Papa por el emperador, se discutió si la Santa Sede debe aceptar la proposicion referente al Congreso. Todos los concurrentes manifestaron que convenia aceptar la proposicion, ponerse de acuerdo con las grandes potencias y seguir su ejemplo. Puede asegurarse que esta es la resolucion adoptada para contestar á la carta del emperador Napoleon. La Santa Sede aprovechará el Congreso para reclamar sus derechos y pedir que el tratado de Zurich sea cumplido en todas sus partes.

El parlamento austriaco ha oido las protestas de dos diputados polacos contra las medidas de policia adoptadas en Gallizia. Mr. de Schmerling contestó á las censuras dirigidas á la administracion, y denunció la existencia en Cracovia de una autoridad oculta que reparte impuestos, procede á reclutar gente y hasta ordena prisiones.

Hablase dicho que el rey Victor Manuel, en su respuesta á la carta del emperador Napoleon, le expresaba su asentimiento con las siguientes palabras: «Acepto el Congreso y todas sus consecuencias, felicitando á V. M. por tan feliz iniciativa.» Pero el periódico de Turin asegura que no se ha visto semejante carta, reduciéndose todo á una simple contestacion afirmativa, transmitida por el telégra-

fo. Añade la Opinione que la nota en que el gabinete de Turin explique las condiciones de esa aceptacion, será remitida luego.

Ha empezado la emigracion de irlandeses á América en grande escala y de tal modo, que es un motivo de alarma para la prensa británica.

Bajo los auspicios de la academia imperial de Viena acaba de salir de aquella capital una comision científica, compuesta del sábio M. Hahn, cónsul de Austria en Syra, del teniente de marina baron de Spaun, y un hábil fotógrafo, que se dirige á explorar las provincias occidentales de Turquía, y estudiar su topografía para ver hasta qué punto es factible el camino de hierro que hay proyectado entre Belgrado y Salónica.

En una de las últimas sesiones que ha celebrado la real sociedad de geografia de Londres, se hallaba presente y llamaba la atencion general un intrépido viajero hannoveriano, el baron de Deeken, recién llegado de un viaje de exploracion que acababa de hacer en las regiones tropicales del Africa Oriental, donde tienen su nacimiento los dos rios caudalosos que, uniendo sus aguas en el paralelo de diez grados de latitud Norte, forman el rio Nilo. El baron Deeken, ha recorrido muchos paisajes enteramente desconocidos hasta ahora y ha recogido interesantes datos sobre la geografia, clima, productos, habitantes, usos y costumbres de aquella parte de Africa. Creíase hasta ahora que en aquel continente no habia montañas de grande elevacion, pero el baron Deeken ha destruido esta creencia con la medicion que hizo por triangulacion de la montaña llamada Hillmandjaro cerca del Ecuador, la cual resultó tener 20,000 piés de elevacion sobre el nivel del mar, y estar cubierta desde los 16,000 piés arriba, de nieve perpétua.

Entusiasta por los descubrimientos científicos, el baron de Deeken ha ido á Inglaterra con el solo objeto de comprar un vapor de poco calado, con el cual, pueda navegar por los rios del Africa Central, á donde se propone volver inmediatamente.

SEGUNDA EDICION.

S. M. la Reina se ha servido señalar la hora de las tres de la tarde del 28 del corrien e para el basamanos general que ha de verificarse con el plausible motivo del cumpleaños de S. A. R. el serenísimo señor príncipe de Asturias, su augusto hijo.

Hoy publica la Gaceta el real decreto relevando del cargo de consejero de Estado á D. Fernando Calderón Collantes; quedando S. M. satisfecha del celo y lealtad con que lo ha desempeñado, y declarándole cesante con el haber que por clasificacion le corresponda.

Para la plaza de oficial octavo de la clase de cuartos del ministerio de Fomento, vacante por salida á otro destino de D. José Andrés de Oteiza de la desherpeñaba, ha sido nombrado D. Joaquin Garcia y Garcia, auxiliar primero de la clase de mayores del propio ministerio.

Por real decreto de 23 del actual ha sido aprobada la trasferecncia de la concesion de la línea férrea de Mérida á Sevilla, propuesta por el concesionario don Luis Guilhaud en favor de la compañía de los ferro-carriles de Sevilla á Jerez y Cádiz, autorizando á la misma para aumentar su capital hasta la suma de 266 millones de reales; y para llevar á efecto lo consignado en el art. 72 de los estatutos en los términos que expresa la escritura de 18 de noviembre.

Han sido nombrados registradores de la propiedad de Ceuta, provincia de Cádiz, D. José Manuel Catalan; de Rivadavia, provincia de Orense, D. Félix Gomez Moure, y de Viana del Bollo, D. Juan Maria Pazos, cuyos individuos han sido propuestos en las respectivas ternas formadas por la direccion general.

S. M. la Reina, teniendo en consideracion las ventajas que puede proporcionar á la administracion general, y muy principalmente á la provincial y local, el *Diccionario Estadístico municipal de España*, escrito por D. José Lopez Polin, empleado en el ministerio de la Gobernacion, se ha servido declarar de utilidad pública la mencionada obra, y recomendar su adquisicion á todas las dependencias del Estado.

Por el ministerio de Marina han sido nombrados comandantes: del falucho de segunda clase *Lebel* el alferaz de navio graduado D. Gonzalo Fernandez de Córdoba; de la goleta *Huelva* el teniente de navio D. Juan Garcia Rivero; del vapor *Lion* el de igual clase D. Jaime Caracnel; del navio-escuela *Reina doña Isabel II* el capitán de fragata, coronel de infantería, don Luis Bula y Vasquez; de la fragata *Lealtad* el capitán de navio D. Cosme Velarde y Mendez; del vapor *Magallanes* el teniente de navio D. Victor Barez Bustillo y Teruel; y de la goleta *Santa Filomena* el te-

niente de navio D. Viceate de Seijas y Heceta.

Ha sido nombrado mayor general del apostadero de Filipinas el capitán de navio D. Olegario Solís y de los Cuetos.

Por el ministerio de Fomento se ha expedido una real orden mandando: 1.º Que una comision de personas competentes, designadas por el gobierno y por la empresa, discuta y presente las bases y tipos que hayan de servir de norma para la unificacion de los precios máximos de peaje y trasporte y de las condiciones de percepcion de las tarifas de las diversas líneas de que es concesionaria la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante. 2.º Que en dicha comision mista representen al gobierno D. José Caveda, consejero de Estado, con el carácter de presidente, y con el de vocales, el vice-presidente de la seccion de industria y comercio del real consejo de Agricultura D. Isidro Diaz Argüelles; el inspector general de segunda clase del cuerpo de ingenieros de caminos, canales y puertos, D. Calisto Santa Cruz; el ingeniero jefe de segunda clase del propio cuerpo, D. Gabriel Rodriguez, y el ingeniero industrial D. José Canalejas; y 3.º Que la direccion general de obras públicas y los jefes de las inspecciones facultativa y mercantil de los ferro-carriles de la compañía faciliten á la comision cuantos datos e informes crea esta conveniente en el desempeño de su cometido, autorizando á la misma para reclamarlos directamente á los espresados funcionarios.

Se ha mandado proveer por concurso, con arreglo á las disposiciones vigentes, la cátedra numeraria de Anatomia general descriptiva de todos los animales domésticos y exterior, que se halla vacante en la escuela profesional de Veterinaria de Leon, entre los profesores supernumerarios de esta asignatura de todas las escuelas.

Se anuncia que el comandante de escuadra del cuerpo de estado mayor francés M. Bonneau de Moriray, jefe de estado mayor que ha sido este año en el campo de maniobras de Chalons; debe ser nombrado secretario de la comision que el emperador Napoleon se propone nombrar para examinar las maniobras del Excmo. señor capitán general marqués del Duero, de las cuales se ocupan hoy en Francia todos los círculos militares.

Han sido nombrados oficiales de la Legion de Honor, á propuesta del brigadier Palanca, el coronel D. Manuel Moscoso, el primer comandante D. Francisco Torronlegui, el de estado mayor D. Luis Roig de Luis, el capitán de fragata D. Wenceslao de Rosas y el teniente de navio D. Manuel Carballo, y caballeros de la misma legion otros varios oficiales del ejército de Filipinas.

Segun dice *El Siglo industrial*, la sociedad titulada Caja general de Capitales, acordó en la última junta acudir al gobierno en solicitud de que le permita alterar sus estatutos y modificar las condiciones señaladas al empleo de su capital.

Segun *El Diario Español*, el Sr. Gonzalez (D. Ambrosio) ha presentado su dimision del cargo de fiscal del tribunal mayor de Cuentas, y le ha sido admitida.

Dice un periódico de oposicion que el gobierno no habria ganado la votacion anteayer en el Senado, á no haber sido por la promocioe de senadores que se acaba de hacer. Pero si se repasa la lista de los señores senadores que votaron á favor del gobierno, se verá que de los cuarenta y seis nuevamente nombrados, solo siete han tomado asiento en la alta Cámara, que son los Sres. Lascoiti, Sierra y Moyá, Barrenechea, Lorente, Ortiz de Zúñiga, Liminiana y Pastor. Treinta y nueve faltan, pues, de la promocioe.

La España juzga en undada la noticia de que el actual ministro de Gracia y Justicia va á presentar muy pronto á las Cortes un proyecto modificando los aranceles notariales.

Sobre la presentacion de Mr. Sewill á S. M. la Reina, dice *El Clamor*:

«La Reina agradeció el obsequio, y admirada del delicado trabajo y del gusto del reloj, se ha servido dispensar á Mr. Sewill el honor de nombrarle relojero de cámara y real casa, título que acaba de serle expedido en los términos mas lisonjeros. Pero como que esta distincion no haya parecido bastante, atendido el mérito del trabajo del artífice inglés, se trata de concederle una condecoracion, que sea para él un premio honorífico y un testimonio del aprecio que ha hecho la Reina del regalo.»

Entre las distinciones conferidas por el emperador de los franceses con motivo del viaje á España de la emperatriz, dícese que es una de ellas la cruz de oficial de la Legion de Honor para el cónsul francés en Valencia, Mr. Melchor Tiran. A los que conocen las distinguidas prendas de este funcionario, sus largos estudios históricos en los archivos españoles y su par-

ticipacion en el último tratado consular, no podrá menos de parecer merecida una distincion que viene á recompensar largos y útiles servicios á su país y á la ciencia.

La carta que escribió el Sr. marqués de Miraflores al duque de Tetuan al ser nombrado presidente del Consejo de Ministros, carta que leyó el mismo marqués de Miraflores en el Senado, y que publican muchos periódicos, dice así:

«Excmo. señor duque de Tetuan.— Muy señor mio y estimado amigo: Creo un deber de cortesía y amistad poner á Vd. al corriente de todo lo ocurrido en la, para mí, terrible noche de ayer.»

Nada mas distante de mi pensamiento que lo que me pasó.

Jugaba tranquilo mi tresillo, cuando recibí aviso de S. M. para que fuese inmediatamente á palacio, donde hallé la augusta señora en notable agitacion, habiendo sido inútiles sus esfuerzos hasta aquel momento para ver condecorado un gabinete cual en su juicio convenia á las circunstancias de actualidad, y me dijo esperaba de mí aceptase la mision de proponerle uno.

Usted, hombre habituado á momentos difíciles; no dudará de mi sinceridad al decirle que consideraba la mision superior á mis fuerzas; pero deberes de honor que no dejan nunca de cumplir los caballeros, me hicieron aceptar, debiendo á los señores del Duero y al de la Habana toda la cooperacion propia de su hidalguía y de su justa apreciacion de lo crítico de los momentos. Tambien los Sres. Vaamonde y Sierra se prestaron á los deseos de S. M.

Mi confianza en Dios y en la cooperacion de todos los españoles, en cuyo número está Vd. muy en primer término, en cuya lealtad y cariño me aseguro su magestad tenía siempre la mas completa confianza, me hacen esperar que el gran sacrificio que hago, en mi alta edad y no muy aventajada salud, será recompensado con el solo éxito á que aspiro: de calmar las pasiones y contribuir al mayor servicio de la Reina y del Estado.

Soy de Vd. con toda consideracion afectísimo servidor y amigo Q. B. S. M.—El marqués de Miraflores.—Madrid 3 de marzo de 1863.»

La fragata *Numancia* de la marina real española que acaba de ser votada al agua en Marsella, es el buque mas grande de su clase que ha salido de los arsenales de Europa y está cubierta completamente con una coraza maciza colocada sobre un forro de madera de teak; monta 40 cañones del mayor calibre en la batería cubierta, y además lleva algunos otros sobre la cubierta. Tiene todo el aparejo completo de una fragata de vela; los palos son de una sola pieza, y fueron traídos de los bosques de California. Llevará dos máquinas de hélice de 4,000 caballos de fuerza nominal, que pueden desarrollar una fuerza efectiva de 4,000 caballos. Los almacenes para el carbon contendrán 1,000 toneladas de este combustible, y la tripulacion será próximamente de 700 hombres. Las dimensiones principales del buque son las siguientes: longitud sobre cubierta 16 metros; longitud en la línea de flotacion 93 metros, manga 17 metros 34 centímetros, puntal contado desde sobre la quilla hasta la cubierta 8 metros 81 centímetros, agua que cala contando desde debajo de la quilla 7 metros 88 centímetros. Este enorme buque está eficazmente protegido contra la penetracion de los proyectiles por medio de una coraza de planchas de hierro á prueba de bala, que tiene un grueso de 13 centímetros, y que pesa por lo menos 1,300,000 kilogramos, lleva en la proa un espolon de acero.

Ha sido bien acogido en Atenas el programa publicado por el ministro Bulgaris; pero se esperan con impaciencia los actos que le deben seguir, y en su consecuencia, los nombramientos de las personas que ocuparán los diferentes destinos públicos. Las ambiciones que se han despertado son tan grandes, y los pretendientes son tantos, que constituyen una dificultad para la situacion.

La noticia de la dimision del ministro inglés lord Russell y su reemplazo por lord Clarendon; es hasta ahora prematuro. El fundamento de ella ha sido que no habia asistido al Consejo privado de la reina, celebrado el dia 17 en Windsor; pero por otra parte hace quince dias que tienen entrevistas frecuentes con la reina el mismo Russell, lord Palmerston y lord Clarendon, y que estas entrevistas tienen por objeto la cuestion del Congreso europeo. Existe cierto empeño en hacer parecer que hay antagonismo personal entre Russel y Palmerston; pero en el fondo su politica en el exterior es la misma.

La Patrie confirma que el embajador inglés en Paris, lord Cowley, habia presentado, en nombre de su gobierno, al de Tullerías, objeciones bastante explícitas contra la proposicion del Congreso. La Patrie duda que la Inglaterra prosiga en las mismas ideas si lord Clarendon llega á sustituir á lord Russell.

Insiste *La Libertad* en la idea de que se edifique en el solar del que fué convento de las Valtecas, en la calle de Alcalá, la nueva Bolsa; y propone que se invite al comercio de Madrid á que contribuya á la realización de dicho proyecto, seguro de que la respetable clase mercantil correspondiente dignamente á la invitación, uniéndose sus esfuerzos á los del gobierno para llevar adelante un pensamiento en que aquella clase es la primera interesada.

Sabido es que las tropas españolas de Santo Domingo se encuentran ya con un número considerable de negros prisioneros, que será mayor á medida que estos se atrevan á dar cara á las valientes divisiones mandadas por los generales Santana y Cándara. *La España* propone al gobierno que, puesto que ni es justo que esos negros sean puestos en libertad, ni conviene trasladarlos á Cuba y Puerto Rico, donde serían un continuo compromiso para nosotros, lo mejor sería que fuesen conducidos á España, donde formados en brigadas podrían ser átilmente empleados en obras de ferro-carriles, caminos y canales que tanta falta nos hacen. Colocados lejos de las fronteras naturales de nuestra península, el color de su rostro sería un eterno obstáculo para su fuga.

El Sr. D. Calisto Bordonada nos dirige hoy un comunicado en que haciéndose cargo del calificativo de moderado que hemos dado á uno de los diputados provinciales electos en Molina de Aragón, nos asegura que sin querer penetrar en las opiniones individuales de los interesados, la candidatura de las personas elegidas, ha sido combatida por muchos amigos del gobierno, y que su elección es debida únicamente al arraigo, á los méritos é independencia de idea de que los candidatos han dado siempre relevantes muestras.

Cada día es mayor el número de personas que acuden á la posesión del Sr. Soriano, portillo de Gilmon, á ver la máquina de sembrar, inventada por D. Pedro Martínez Lopez, y que fué ensayada el 21 del corriente. El Sr. Martínez Lopez hace á cuantos acuden á ver su invento, la descripción mas minuciosa y detallada, por lo que aconsejamos á las personas á quienes interese y no la hayan visto, lo verifiquen cuanto antes, pues este señor saldrá para el extranjero muy en breve.

El *Eco del Ejército y de la Armada* asegura que en las propuestas elevadas por el tribunal que examinó la aptitud de los opositores á la plaza de maestro mayor de fortificación de Badajoz, ocupa el primer lugar su querido amigo D. Juan Bautista Altadill, delineante del cuerpo de ingenieros, y el segundo D. Marcelo Beltran, agrimensor de la provincia de Cáceres.

Las juntas de Alava continuaban el 22 ocupándose de todos los asuntos presentados á su acuerdo y resolución, entre los que se contaban algunos de verdadera importancia para el desarrollo de los intereses de aquella población.

Háblase en Castellón de la construcción de un nuevo teatro que reúna las mejores condiciones de holgura y buen gusto.

El *Contemporáneo* explica hoy lo que dijo ayer sobre que el duque de Valencia no tenía ambición de mando, del modo siguiente:

«De que los hombres públicos de la talla del señor duque de Valencia no tengan una desmesurada ambición, por manejar siempre las riendas del Estado, no se deduce que renuncien á su propia importancia y á sus deberes políticos. El señor duque de Valencia, pues, cumpliendo con su historia, con su deber de hombre político y con su nunca desmentida consecuencia, no rehúsa jamás sus servicios cuando las instituciones y el bien de su patria se lo exigen.»

La semana anterior dispararon á quemarropa un trabucazo en el pueblo de Eslda, situado á las raices de la Sierra de Espadana, á un eclesiástico que acababa de salir de la iglesia de la celebración de la misa; penetraronle las balas por el muslo, quedando en muy mal estado.

La Academia valenciana de legislación y jurisprudencia, inauguró el miércoles sus sesiones en el presente curso, leyendo por el secretario una detallada memoria de los trabajos hechos por la corporación en el año último, y dando á conocer los temas que se discutirán al instante.

Nos dicen de Alicante: «Estos días hemos tenido en esta al general Larrocha pasando revista de inspección á la guardia, compuesta de tres compañías del regimiento infantería de Borbon. Conocimos el brillante estado de ellas; así es que no nos ha extrañado que S. E. quedase altamente satisfecho de la policía, disciplina, instrucción y marcialidad que distingue á este regimiento. El día del exámen práctico se formó un pequeño batallón de seis compañías, el que practicó, mandado por el comandante Sr. Ruvido, todas las maniobras de la táctica del señor marqués del Guero, convenciéndose una vez mas el general inspector y los oficiales de distintas graduaciones que se hallaban presentes, de las grandes ventajas de la nueva táctica sobre la que aun practican la generalidad de los cuerpos; la marcha en batalla, las columnas de medio batallón, la de combate, los despliegues con fuegos y los cuadros protegidos siempre por guerrillas y ejecutados al paso ligero desde las diferentes situa-

ciones de formación, no han dejado nada que desear. Dada por terminada la revista, ofrecieron los oficiales una comida á S. E., que se dignó aceptar, reinando en ella, segun nos han dicho, la fraternidad y union que es consiguiente entre oficiales españoles.»

El miércoles se verificó en Valencia la vista de una denuncia que pesaba sobre el periódico *La Opinión*. El fiscal de imprenta pidió contra nuestro colega la multa de veinte mil reales, y el tribunal parece que le absolvió.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE HOY 27.

	Últ. pr.	Últ. pr.
De jun. 2000	100-75	
Cons. al con.	53-80	De ags. 2,000 99-25
Id. fin de mes	83-90	De julio 2,000 99-95
Dif. al cont.	49-75	De mar. 2,000 99-00
Id. fin de mes	00-00	Obras públic. 100-10
Id. fin próx.	50-40	Canal de I. II. 112-00
Amort. de 1. ^a	00-00	Oblig. del E. 98-70
Id. de 2. ^a	30-30	Banco España. 219-00
Personal.	29-70	Créd. de Esp. 1,900
Carrets y socs.		Id. Mob. Esp. 1,900
De abril 4000	102-00	O. de la mis. 2,000
De á 2000....	102-25	Canal Castill. 4,000

GAMBIOS. | Londres á 90 d. fecha 49-80
| París á 8 días vista... 8-17

TERCERA EDICION.

El Consejo de ministros acordó ayer proponer solo á S. M. la separacion del conserje de Estado Sr. D. Fernando Calderon Collantes, y no la de los demas senadores y consejeros que votaron contra el gobierno al aprobarse la contestacion al discurso de la corona, porque la separacion del Sr. Collantes no reconoce por causa la emision de su voto en dicha ocasion, sino su actitud completamente hostil á toda la política del gobierno, al que consideró como espuesto á responsabilidad material por sus actos. El decreto que publica hoy la *Gaceta* relevando al Sr. Calderon Collantes, consigna por lo tanto que S. M. ha quedado satisfecha del celo y la lealtad con que ha desempeñado su cargo de conserje.

El *Bien Público* cree que el Sr. Permanyer se retirará esta semana del gabinete. Nosotros creemos que el Sr. Permanyer se retirará indudablemente; pero debemos añadir que aun no puede fijarse el momento de su retirada, por mas que reconocemos que la última discusion del Senado puede precipitarla.

Aunque todavia no hecho, tenemos por seguro el nombramiento del Sr. Saez de Buruaga para subsecretario del ministerio de la Guerra.

Agoche alcanzó un nuevo triunfo la señorita Patti en la representación del *Barbero de Sevilla*. El público la aplaudió extraordinariamente en el aria del segundo acto, y en la pieza titulada *El eco*, que cantó en el tercero y hubo de repetir en medio del mayor entusiasmo. Al terminar ambas piezas el escenario estaba cubierto de flores.

Mario cantó su parte con maestría y el acierto que caracterizan á tan eminente artista, siendo muy aplaudido en el primer acto.

Al terminar la ópera la Patti y Mario fueron llamados á la escena. Es sensible que por falta de ensayos sin duda, no salgan las concertantes de esta bella ópera con la perfeccion que fuera de desear.

Se halla enfermo de alguna gravedad el digno jefe superior de administracion civil, Sr. Belza.

La despedida que en la tarde del 26 hicieron los señores á la familia del señor D. Juan Alonso Colmenares, gobernador que ha sido de aquella provincia, debe de enorgullecer á tan distinguida autoridad, pues en ella han demostrado el profundo pesar que les ha causado separarse del que por espacio de mas de tres años ha condecorado sus vigilias en obsequio de los intereses que le estaban encomendados y en beneficio de todos sus administrados. El Ayuntamiento de la capital, representado por sus dignos individuos D. Mariano Castanera, alcalde primero y D. Juan Benedit, síndico; el señor brigadier comandante general; el vicepresidente del consejo, encargado accidentalmente del gobierno de la provincia; el secretario interino del mismo gobierno, y los jefes de Hacienda, acompañaron hasta la estación de Almuñevar en coches particulares á la apreciable familia del Sr. Alonso, pagando de este modo un deber de gratitud y de acendrado cariño hácia el que vivirá siempre en la memoria de los alto-aragoneses.

Dando por supuesta y próxima la modificación ministerial, varios periódicos se echan á discutir sobre el sentido en que tendrá efecto, viniendo á convenir los periódicos de oposicion en que habrá de hacerse en sentido moderado. De lo que nosotros estamos seguros y de lo que podemos salir garantes al país, es de que si la modificación tiene lugar, como todo lo hace presumir, todo sucederá con arreglo á las mas estrictas costumbres de los gobiernos constitucionales y parlamentarios.

Una correspondencia de Roma publica uno de esos rasgos que ponen en relieve los nobles y humanitarios sentimientos del Sumo Pontífice. Hace pocos dias que un buque de vapor italiano arrastrado por la tempestad é imposibilitado de defenderse buscaba asilo en el puerto de Civita-Vecchia, y pedía autorización para desembarcar sus pasajeros entre los que habia algunos soldados italianos. Consulta-

do el Papa por el telegrama, respondió inmediatamente que no solo les permitía desembarcar, sino que se dirigieran á Roma. Así se hizo en efecto, y todos los pasajeros recibieron toda clase de auxilio, siendo trasladados á Roma por el ferro-carril. «Hé aquí, (añade el correspondiente, que no es en verdad amigo del Papa), uno de esos rasgos que ponen bien de manifiesto el corazón del Sumo Pontífice y que adelantan la solución de la interminable cuestion romana, mas que todos los esfuerzos de la diplomacia.

Los periódicos de Leon reproducen, tomando de *LA CORRESPONDENCIA*, el párrafo que publicamos, relativo al bien razonado artículo que escribió el ilustrado Sr. Cruzada Villamil en *El Arte en España*, llamando la atencion del ministro de Gracia y Justicia para que evite el peligro que corre la magnífica catedral de aquella población, si se restaura de la manera poco acertada que se proyecta. Al propio tiempo nos escriben de la misma capital, que se esperaba en vista del mencionado artículo, una resolución salvadora de gobierno.

La *Agencia Havas* nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 27.
El «*Constitutionnel*» contestando al «*Times*» que aconseja á Francia emprender la guerra en favor de Dinamarca, dice que si bien es cierto que Francia tiene con Dinamarca antiguas relaciones de amistad, no lo es menos que tambien las tiene en Alemania, siendo de respetar la voluntad de los pueblos y lo mucho que debe pesar en la balanza el derecho de gentes para que Francia adopte una resolución.

Francfort 27.
El comité de la Dieta propondrá el sábado la ejecución federal inmediata en los ducados dinamarqueses.

La aprobacion del proyecto de ley aboliendo la reforma constitucional es indudable, porque los partidarios de la union liberal se hallan dispuestos á aprobar el proyecto, segun nos dicen anoche sus mas respetables órganos.

Parece que algunos hombres de la union liberal desaprueban la violencia con que varios de sus amigos atacan al gabinete, y que de estos sentimientos se hará eco un periódico de los mas importantes de aquella fraccion política.

La carta de la reina de España respondiendo á la que le habia sido dirigida por el emperador de los franceses sobre el Congreso europeo, llegó el 21 á Paris. La *Independencia belga* dice que era la única respuesta oficial que habia llegado hasta aquella fecha, si bien se sabia deber llegar inmediatamente las de Portugal, Suiza y Dinamarca.

Su Santidad Pío IX ha condecorado con la cruz de San Silvestre á nuestro compatriota el Sr. D. Antonio Roffelin, en recompensa de la dedicación que le hizo dicho señor de la música de una misa que, segun nos afirman, encierra piezas llenas de inspiracion religiosa. Cuando el señor Roffelin, que ordinariamente reside en Filadelfia, estuvo en Madrid hace poco mas de un año, creemos recordar que dedicó tambien á S. M. la Reina otra misa no menos notable que la que acabamos de mencionar.

La *Iberia* ha sido mal informada, cuando al hablar de un suceso ocurrido en la cárcel del Saladero, dá á entender que el jefe inmediato de aquel establecimiento no cumplió con lo que era propio de sus atribuciones y deberes; lejos de ser así, el alcaide dió cuenta inmediatamente de lo ocurrido, y tomó las medidas convenientes, de cuyas resultas el dependiente autor de una ligerísima herida inferida á un preso, fué suspenso de su destino en el acto. La herida en cuestion no merece el nombre de tal, pues la verdad es que no pasó de un rasguño, hecho no con navaja, sino con un alfiler ó cortaplumas, segun consta de la declaración del facultativo, el cual no tuvo necesidad de poner apósito alguno para curarla. El asunto ha sido considerado de tan escasa gravedad, que el juzgado correspondiente lo ha pasado á la tenencia de alcaide.

Acaba de efectuarse el enlace de don José María Melendez, abogado del ilustre colegio de esta corte, con la señorita doña Elvira Balboa, hija de los Excmos. señores D. Trinidad Balboa y doña Luisa Gilbert.

A la funcion que como hemos anunciado hace dias, celebrará en la capilla real el 7 de diciembre próximo por la mañana el capitulo general de la real y distinguida orden de Carlos III, podrán concurrir todos los caballeros grandes cruces que se hallen en esta corte, y ademas el número de caballeros de las otras tres clases que permita el recinto de la real Capilla. A este fin deberán acudir á inscribirse en la secretaría de la Orden y presentarse en la antecámara de S. M. con el traje de su respectiva clase, á las once en punto del citado día.

Las cantidades que han satisfecho las empresas editoriales de Madrid por derecho de franqueo de impresos, libros y periódicos en el mes de octubre próximo pasado, ascendieron á 38,359'42 rs., correspondiendo 9,638'42 al franqueo para el extranjero.

En la real iglesia de San Luis de los Franceses habrá sermón en francés, todos los domingos del Adviento, despues de visperas que se cantarán á las tres en punto. Predicará el señor rector de dicha iglesia.

El *Pueblo* ha dirigido una pregunta acerca de un amito enviado á la esposicion de Londres desde Linares, y que no ha sido devuelto á su dueño. Por el ministerio de Fomento le ha dirigido ya la conveniente reclamacion al comisario de España en Londres, Sr. Balleras, y así creemos que se le ha manifestado ya al interesado.

Desear saber *La Discusion* por qué no han sido puestos en libertad algunos confinados del arsenal de la Carraca, comprendidos en el indulto concedido hace medio año; y añade que dichos individuos han elevado al gobierno supremo una súplica, en que elaman porque se cumpla con ellos lo que exige el decreto de indulto. Segun nuestras noticias, la direccion del ramo no tiene conocimiento de esta reclamacion; pero como la administracion tiene especial interés en el cumplimiento del decreto de indulto, si el gobernador de la provincia, que es el encargado de dar aplicacion al citado decreto con arreglo á las instrucciones del mismo, no lo ha hecho, será indudablemente porque exista alguna razon legitima y muy poderosa para ello. Es lo único que sabemos acerca de este asunto.

Cuatrocientos ochenta y tres vecinos, no electores, de la ciudad de Menorca en las Baleares han dirigido al diputado del distrito, señor general Vasallo, una manifestacion que ha sido publicada por el diario de Menorca del día 14, en la que hacen público que la mayoría de los electores ha interpretado sin duda alguna los sentimientos del corazón de los esponentes, y mirado tan solo por el bien de aquella desventurada isla al depositar por segunda vez en el general Vasallo su confianza para el desempeño de la diputacion á Cortes.

La *Epoca* dice anoche que el senador nombrado Sr. Cortina se inclina al restablecimiento de la Constitucion de 1837. A lo que se inclina, á lo que está decidido el Sr. Cortina es á vivir absolutamente separado de la política, por lo que no ha tomado asiento en el Senado y por lo que se ha negado á presentarse en él á pesar de los ruegos que se han hecho para tomar parte en la discusion de las proyectadas reformas de tribunales.

El senador del reino Sr. Rodriguez Camaleño, cuya asistencia facultativa no ha dejado de estar un momento al cuidado del médico homeópata Sr. Aróstegui, pues el doctor Nuñez solo ha asistido á una junta y aprobado todo lo hecho por el señor Aróstegui; el Sr. Rodriguez Camaleño, repetimos, ha experimentado de ayer á hoy tan notable alivio que hay fundadas esperanzas de que se continúen por ahora los dias del ilustre senador á quien todos los partidos aprecian y respetan por la buena fé de sus opiniones y sus virtudes públicas y privadas. Su casa en los dias de peligro para el enfermo se ha visto asediada no solo por las clases mas elevadas de la sociedad, sino por las mas humildes de que es constante favorecedor. Su familia que todavia teme, pero que espera, envia por nuestro conducto á todos la expresion de su eterno agradecimiento.

Las noticias que *LA CORRESPONDENCIA* ha dado sobre el resultado de la eleccion de diputados provinciales, á excepcion de las relativas á Orihuela, se ajustan á las comunicadas al gobierno por sus delegados en las provincias. Sépanlo así los que ponen en duda su exactitud.

No es cierto lo que dicen los periódicos oposicionistas, de que se han abstenido de votar el mensaje 30 senadores. Este es el número de los que por diversas causas no asisten ahora habitualmente al Senado; pero de los que concurren de ordinario y ayer se abstuvieron de votar, no pueden señalarse una docena, entre los que se cuentan el marqués de Yluma y sus amigos y algun grande de España. De la clase de grandes han votado contra el mensaje tres ó cuatro, y á su favor hasta 22 individuos.

Ha aumentado algunos grados de verosimilitud la noticia dada por *LA CORRESPONDENCIA*, de que el diputado catalan señor Barret, va á presentar una enmienda al proyecto de contestacion al trono, en que tratándose de la abolicion de la reforma, recomienda la Constitucion de 1837 como una transaccion entre las escuelas progresista y moderada. La creencia de que el proyecto del Sr. Barret es verosímil, se funda en que no se niega por *El Bien Público*, periódico que tan buenas relaciones tiene con la diputacion catalana.

Con motivo de los trabajos practicados en el registro de la propiedad de Jerez de la Frontera, y de las innovaciones prácticas introducidas en el mismo por el celoso registrador y nuestro particular amigo D. Feliciano Lopez, con objeto de hacer mas fácil y expedito el despacho de los asuntos de aquella dependencia, el nuevo director del registro de la propiedad, don Laureano de Arrieta, ha manifestado oficialmente á dicho Sr. Lopez la satisfaccion con que ha visto esta nueva prueba de su celo é inteligencia en el desempeño de su cargo. Dieha manifestacion honra tanto al Sr. Arrieta por su justificacion reconocida, como á nuestro amigo el señor Lopez, que verá en ella la mejor recompensa de sus asiduos trabajos.

El gobernador de la provincia de Toledo salió para esta corte el domingo último, con ánimo de dirigirse inmediatamente á Sevilla, á donde ha sido nombrado. Un gran número de personas, entre las que figuraban el comandante general, el juez de primera instancia, el subdirector del colegio de infantería, los

altos empleados y subalternos de todas las dependencias y particulares distinguidos, bajaron á despedirle á la estacion del ferro-carril. El Sr. Dupuy se mostró en extremo reconocido á esta prueba de distincion y aprecio, y así lo hizo presente á todos en general, y cada uno en particular. Su marcha ha sido muy sentida en la provincia de Toledo, pues en el poco tiempo que ha estado al frente de ella, ha iniciado y llevado á cabo mejoras importantísimas, conquistándose con la rectitud é imparcialidad de su conducta, las simpatías de toda la poblacion.

La SESION del CONGRESO de HOY fué abierta á las dos y media, bajo la presidencia del Sr. Rios Rosas.

Aprobada el acta de la anterior. El Sr. Ribó pidió al gobierno que hiciese al Congreso, al par que los expedientes pedidos ayer por el Sr. Goicoerrotza, los de Igual Indole que se formaron sobre nombramientos de corregidores, separaciones de alcaldes y cesantías, por el gabinete que presidió el general O'Donnell. El Sr. Garcia Miranda pidió á su vez que el gobierno presentase una lista de las secciones electorales que creó últimamente.

Otro señor diputado anunció una interpeleción sobre las coacciones que se han practicado en las últimas elecciones. Tanto esa interpeleción como las anteriores súplicas manifestó el señor presidente que se pondrian en conocimiento del gobierno.

Juraron y tomaron asiento los señores Gener, Soro y Moraza.

Se entró en el órden del día y se puso á discusion el dictamen de la comision sobre el acta del distrito electoral de D. Benito.

El Sr. Lopez Dominguez impugnó el dictamen, que pedía la aprobacion de aquella, aduciendo en pró de su creencia cargos contra los actos electorales, y resumiendo coacciones ejercidas, bastantes para que el Congreso anulase la eleccion. El señor ministro de Gracia y Justicia contestó á algunos cargos que se dirigieron sobre separaciones de empleados del órden judicial, probando la razon que tuvo para separarlos, y que se fundaba precisamente en haberse mezclado aquellos en cuestiones electorales, faltando á lo que repetidamente tenia prevenido el ministerio en sus circulares sobre elecciones.

El Sr. Lopez Dominguez rectificó, haciendo grandes elogios de la justificada conducta del juez que era de Coin, y que fué trasladado arbitrariamente á Gijona.

El Sr. Dorado, diputado electo, defendió la validez de su eleccion, haciendo una esposicion de hechos y justificando la validez de todos ellos.

El Sr. Manresa, individuo de la comision, sostuvo la razon del dictamen y la justicia con que se debía admitir al diputado electo.

Y se aprobó el acta, quedando admitido el Sr. Dorado.

El Sr. Presidente anunció que el Congreso iba á reunirse en secciones, asi como que mañana no habia sesion, levantando esta.

Eran las cuatro.

Se ha sobreesido en la causa que se venia siguiendo en el juzgado de Buenavista á consecuencia de la misteriosa desaparicion de cierta viudita que habitaba en la calle de la Aduana, y de cuya existencia parece que se ha tenido noticia por carta de la interesada, de modo que hay seguridad de que no se ha suicidado como parece anunció.

El *Espiritu Público* ha hecho ya el aumento de depósito para convertirse en diario, y probablemente aparecerá de este modo desde 1.^o del mes próximo.

En nuestro número del jueves dijimos que entre Huerta y Tembleque se habia caido de un wagon una niña de corta edad, cuya suerte ignorábamos. Ampliando esta noticia podemos hoy añadir que el hecho tuvo lugar por inadvertencia de las personas con quienes iba la niña, y que esta, afortunadamente no sufrió lesion alguna.

El Sr. D. Ambrosio Gonzalez no ha hecho dimision del cargo de fiscal del Tribunal de Cuentas, como asegura hoy *El Diario Español*. Nos consta que aquel antiguo y digno funcionario, que ha recibido últimamente una honrosa recompensa de sus buenos servicios, y que no está hoy ligado á la marcha política, como lo estuvo en otras ocasiones con su voz y su voto en el Parlamento, se halla en la actualidad contraído al desempeño de sus delicadas funciones; y muy satisfecho de la benevolencia del señor ministro de Hacienda.

Hoy al medio día, en un momento en que una jóven se detuvo á ver un titiritero que estaba trabajando en frente de Santa Cruz, sintió que le sacaban del bolsillo unas cuantas monedas que llevaba, y cogiendo en *fraganti* al ratero, zagalon de 29 años, le dió una de mociones capaz de romper las mandíbulas á una estatua de piedra; y eso que apenas alcanzaba á la cara del atrevido busca vidas, que acobardado tal vez por su mismo delito no oponia la menor resistencia. Varios circunstantes y dos guardias que llegaron, condujeron al presunto ladron al juzgado de guardia, donde se supo que el tal mocito habia salido hace pocos dias de la cárcel, donde ha permanecido tres meses por una hazaña semejante.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron hoy 1,123 fanegas de trigo, de 44 á 42 1/2 rs. fanega; quedando por vender 140 fanegas; la cebada se vendió de 28 á 32 1/2 rs. y la algarroba á 45.

Ya se ha dictado sentencia en la causa seguida á La Iberia por un escrito del señor Rojo Arias, que el gobernador que fué de Ciudad-Real Sr. Cisneros, denunció como injurioso á su persona. La sala sentenciadora ha declarado que no existe en el escrito el delito que se perseguia, y ha absuelto libremente al autor y al editor del periódico.

Los agentes de la autoridad que intervinieron ayer en el escándalo producido por un loco en la parada de Palacio, se han acercado á esta redacción á manifestar, poniendo por testigos á las personas que lo presenciaron, que no hicieron uso de sus armas, no obstante que se vieron muy maltratados por el demente, y en grande aprieto para poder sujetarle sin causarle daño.

Hoy hemos recibido noticias sobre el resultado de las últimas elecciones para diputados provinciales, con los siguientes datos de varias provincias:

Badajoz.—Castuera: Se ha de proceder á nueva eleccion.

Barcelona.—Berga: Han triunfado los candidatos conservadores.

Ciudad-Real.—Alcázar de San Juan: D. Moisés Alvarez y D. Ramon Baillo, conservadores.—Almódovar: D. José Félix Maestro, moderado.—Almaden: Don Félix Sanchez de Molina.—Infantes: Don Lorenzo Fernandez Yañez.

Guenca.—Motilla del Palancar: Se ha de proceder á segunda eleccion.—En los demas distritos han sido elegidos siete conservadores liberales, un progresista y un moderado.

Leon.—De los diez y seis diputados elegidos en la provincia, diez son conservadores, tres moderados y tres progresistas. Lérida. Sor: Elegido un diputado conservador.—Viella: Idem un conservador.

Ha sido nombrado alcalde corregidor de Barcelona el Sr. D. Valentin Cabello, jefe de la seccion de fomento de aquella provincia en la actualidad.

Ha llegado á Ciudad-Real y tomado posesion del gobierno civil de la provincia, el Sr. D. Pedro Abarrategui.

Parece que el gobierno ruso piensa contestar á la carta del emperador Napoleon sobre el Congreso europeo, no ahiriéndose á esta idea sino despues de conocer la mision de que va á tratar el Congreso, mision que debe precisar el gobierno francés.

Anoche fué atropellado en la Carrera de San Gerónimo un muchacho de pocos años que fué curado en la quinta casa de socorro. El cocho fué á la cárcel.

Otro muchacho en la calle de Reve, que por subirse á la trasera de un coche tuvo la desgracia de que una rueda le fracturase una pierna.

Dice un periódico de oposicion que el Sr. Monares presentará pronto á las Cortes un proyecto de ley, modificando los actuales aranceles notariales. Tan infundada creemos esta noticia como los móviles que el citado periódico supone en el señor ministro de Gracia y Justicia para tomar aquella medida por ahora.

Se dice que cerca de Londres está funcionando una máquina, mediante la cual se construye en el término de diez horas una embarcacion de quince pies de largo, siete de ancho, y que solo cala tres pies de agua. Pero no es esto solo lo sorprendente; lo es el que su coste no llega á doscientos reales. Dichas embarcaciones tienen las condiciones necesarias para resistir los embates de las olas, y dedicarse á las distintas faenas marineras como cualquier otra de su clase.

Deseo que al aceptar el gobierno español la idea del Congreso, ha dado por supuesto que han de sacarse á salvo los derechos del Santo Padre.

Hoy se ha dicho que por efecto de la separacion del Sr. Calderon Collantes habian dimitido sus compañeros; hasta hoy al menos es falsa esta noticia.

La reina madre no dejará las islas Hyeres, aunque otra cosa diga El Pensamiento Español hasta que salga de su estado interesante la marquesa de la Isabela, que será dentro de algunos meses, realizándose así lo que ayer dijimos de que pasaria el invierno en dichas islas.

Estatarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 27. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00.010; el exterior, á 00; el diferido á 47.010, el amortizable, á 00.010. El 3 por 100 francés, á 66.95, y el 4 1/2 á 95.00. Londres 27.

Los consolidados ingleses quedaban de 91 1/8 á 114.

La lucha que ha habido esta tarde en las secciones del Congreso para el nombramiento de la comision de contestacion al discurso del trono, no ha podido ser mas grande y empeñada.

En la primera seccion la oposicion presentó por su candidato al Sr. Posada Herrera, y la fraccion ministerial al Sr. Muntadas, y fué electo el Sr. Posada-Herrera por 17 votos contra 12.

En la segunda seccion no hubo lucha, siendo elegido por aclamacion el candidato ministerial Sr. Plá y Canela.

En la tercera seccion la lucha fué empeñada entre el Sr. Herrera, que se declaró francamente ministerial, y el Sr. Camacho, apoyado por la oposicion. Salio electo el candidato ministerial Sr. Herrera, por 18 votos contra 14.

En la cuarta seccion era el candidato ministerial el director de El Contemporáneo Sr. Alvareda, y de oposicion el marqués de la Vega de Armijo. Este declaró que condenaba la politica del gobierno, y aquel que aprobaba en su mayor parte los actos del gabinete.

Al ir á votar el conde de San Luis manifestó que no daría su voto al Sr. Alvareda, su amigo politico, porque no podia menos de desaprobar la conducta del ministerio, desde el punto de vista de sus ideas puramente moderadas, y que tampoco le daría al marqués de la Vega de Armijo, porque igualmente condenaba desde su particular punto de vista las doctrinas de la union liberal.

Procediendo en seguida á la votacion, fué electo el señor marqués de la Vega de Armijo por 17 votos contra 11.

En la quinta seccion lucharon el señor Benavides, ministerial, y el Sr. Goicoechea, de la union liberal. El Sr. Benavides manifestó que era moderado puro. El ministro Sr. Permanyer, que pertenece á esta seccion, declaró que en las doctrinas conservadoras-liberales del ministerio cabian todos los que profesasen las mismas doctrinas.

El Sr. Benavides repuso que él era en ultimo término opositorista á la oposicion del Congreso; y acto continuo fué elegido el Sr. Benavides por 23 votos contra 6.

En la sexta seccion hubo en la primera votacion empate entre el candidato ministerial, Sr. Balmaseda y el de oposicion Sr. Nocedal, obteniendo cada uno de ellos 15 votos, y uno el señor marqués de San Carlos.

Habiéndose procedido á segunda votacion triunfó el Sr. Nocedal por 17 votos contra 14, consistiendo los dos nuevos votos que obtuvo en la defeccion de uno de los anteriores votantes, y en la circunstancia de haber ido los opositoristas á sacar de la cama, donde se hallaba ligeramente enfermo, y traído instantáneamente al Congreso á su correligionario el señor conde de Valdélgrana.

En la sétima seccion, por último, salió electo sin votacion, el candidato ministerial Sr. Orobio, que se declaró francamente ministerial aunque advirtiendo que no por esto renegaba en nada de su pasado politico.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 28.—San Gregorio III, papa y confesor.—Vigilia.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas, en la iglesia del Colegio de Niñas de Leganes, donde es el segundo día de la novena de San Nicolás de Bari, por la mañana habrá misa cantada y por la tarde en los ejercicios predicará don Ambrosio de los Infantes.—En la iglesia de la Concepcion Gerónima, se practicará

el culto mensual á la Virgen de las Victorias, predicando por la tarde D. Castor Compania.—Prosiguen por la noche los sufragos y novena por las Almas benditas, y predicarán en Italiano, D. Ciria-co Cruz, en el Cármen Calzado, D. Santos de la Hoz y en Santo Tomás, D. Raimundo Carrillo.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Misericordia, en San Sebastian, la del Favor, en San Cayetano, ó la del Henar, en Santa Catalina de los Donados.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 8.—Parada: Saboya.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor coronel teniente coronel de Saboya, don Angel Lopez Guerrero.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Figueras, D. José Jeréz Molina.—Visita de hospital: Guenca.—Reconocimiento de provisiones: Guenca.—El general gobernador, Quedada.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO REAL.—A las 8 1/2.—Funcion 39 de abono.—Lucresia Borgia.

PRINCIPE.—A las 8.—Secretos de la vida.

CIRCO.—A las 8.—El sueño del malvado.—Baile.—El viudo.

VARIETADES.—A las 8 1/2.—Amantes y celosos todos son locos.—La comedia de Maravillas.

ZARZUELA.—A las 8.—La vuelta del corsario.—Dos pichones del Turia.—Frasquito.

NOVEDADES.—A las 8.—El corazon de un bandido.—Baile.—Treinta dias des-pues.—Baile.—Como marido y como amante.

TEATRO DE LA INFANTIL (sito en la Platería de Martinez).—A las 8.—Las dabluras de un D. Luis.—Los hombres con clachonera.—La Favorita.—Juana, Doña Juana y la señora Juana.

ANUNCIOS.

ALMANAQUE ENCICLOPÉDICO ESPAÑOL para 1864.—Este interesantísimo libro, que sin disputa alguna es el mejor y mas completo de todos los Almanques publicados en el presente año, no solo en España, sino en el extranjero, constará de un tomo de 500 páginas á dos columnas: son tantas las materias que contiene, que es de todo punto imposible dar la mas mínima idea de él por medio de este anuncio, máxime si se tiene en cuenta que cada línea de estas le cuesta al editor 2 rs.: diremos, sin embargo, que el Índice abreviado de este libro ocupará doce páginas á dos columnas, de letra muy pequeña. Todo el Almanaque costará 20 rs., y con mucho gusto se remitirá gratis la primera entrega á todo el que quiera conocerle. Dirigirse Jesús del Valle, 6, bajo.

NOVELAS ILUSTRADAS.—EL HIJO DEL PUEBLO, novela original de D. Ramon R. Luna. Un tomo en 4.º de cerca de 900 páginas, con multitud de láminas tiradas á parte, en 26 rs. Madrid riendo y Madrid llorando, por don Rafael del Castillo. Un tomo en 4.º, lleno de láminas: su precio es 40 rs., por 28. Se remiten francas de porte, enviando su valor en sellos. Libreria de Ambros Mundos, de Medina hermanos, Preciados, 17.

UNA SEÑORA QUE VIVE EN UNO DE LOS sitios mas céntricos de esta corte, cede un gabinete con su alcoba, estucada, casa nueva y muy elegante, con asistencia ó sin ella. Se advierte no es casa de huéspedes. Calle de Jacometrezo, tienda de Ultramarinos, núm. 47, darán razon.

JUEGOS DE

- AJEDREZ. DAMAS. ASALTO. TERESILLO. ADUANA. DOMINO. LOTERIAS. IDEM CON LOTES. ROMPECABEZAS. DE ARQUITECTURA. GEOMETRICOS. ALFABETICOS. GEOGRAFICOS. DE MOSAICOS y otros. Hállanse de venta con otros mil juguetes, en la Estrella del Norte, calle del Carmen núm. 10.

LA PROBIIDAD.

Se descuentan cupones de la Deuda y resguardos de la Caja de Depositos. Se hacen préstamos con hipotecas de fincas ó con garantia de efectos públicos. Se compran solares y fincas ruinosas. Se admiten imposiciones desde 20 rs. Madrid, calle de Espoz y Mina, núm. 1.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.—Este periódico no debe confundirse con ninguno de los semanarios de modas que circulan por España: téngase en cuenta que La Moda Elegante Ilustrada es el periódico que publica figurines de mayor tamaño y mayor número de grabados, tanto de trajes como de labores, peinados, adornos, bordados, etc. Cuenta ya veintidós años de existencia, lo cual prueba su bondad, y tiene además la honra de ver figurar en su album de suscripciones á Su Majestad la Reina (Q. D. G.) y á todas las principales damas de la aristocracia española. A cualquiera señora que desee conocer á fondo la publicacion, se le remite gratis un número, á fin de que se entere. Los precios de suscripcion son los siguientes: Por un año, 440 rs.—Por seis meses, 80.

zas habia él formado sobre los amores del rey. —Si tal, casarla. Pero poned otra cara; mi hombre colocado en vuestra posicion no debe sentir emociones indiscretas.

—Un Marido! prosiguió la Chenaye tratando de sonreír. Estais bien seguro.

—Sí.

—Entonces es el confesor del rey quien os ha instruido, y él quizá quien ha inspirado esa nécia idea á su penitente.

—La idea no es mala, si nos desembarras de la muchacha.

—Cierto, cierto; reposo la Chenaye, tratado de reparar su torpeza. En primer lugar, Céfalo respeta el Sacramento y no ha dirijido una palabra tierna á ninguna mujer casada.

—Ni aun á la suya. Así, pues, todo va bien; pero reis mi buen caballero?

—Reír! Motivo hay para ello á la verdad; pero cómo me esplicais el silencio que guarda conmigo? No me debia la confianza de esos bellos proyectos? Habré caido quizá de su gracia como mi antecesor!

—Todo es posible; replicó friamente Si-rois.

—La Chenaye se sintió desfallecer.

—Escuchadme, continuó el otro: pero por todos los diablos, poned una cara mas natural! No veis que todos los cortosanos se rien al veros? Si tuvian de penetracion lo que les sobra de tontería, verian nuestra conversacion en las arrugas de vuestra cara.

—Mas mortificado cada vez, el pobre hombre hizo un esfuerzo para dar naturalidad á su rostro, y cuando acertó á dibujar en sus labios una sonrisa, Si-rois repuso:

—Dos cosas me ocurren: ó teniais noticia del proyecto y no nos avisabais, delito de lesa eminenia...

—Estaba mas muerto que vivo.

—Si lo ignorais, vuestra desgracia en la corte es evidente, y os felicito por ella, porque mil veces mejor es para vos incurrir en el descontento del rey que en la cólera del cardenal.

Y de hablar así, Si-rois se complacia en ver la lucha que en el rostro de su interlocutor sostenian la expresion risueña y angustiosa; divirtiéndose en torturar aquel alma débil. Altanero é incisivo como su señor, el agente del cardenal se vengaba en aquel momento del servidor del rey que habia querido sustraerse á su dependencia, y la vanidad del plebeyo triunfabá de la vanidad del cortosano.

Las más caras se apartaban de ellos examinándolos con curiosidad, porque en los gestos de la Chenaye comprendian que

aquel escocés debía ser algun ser misterioso que se aprovechaba del disfraz para algun asunto importante.

El ex-arquero no habia concluido aun con su victima. Despues de recomendarle de nuevo la compostura del rostro, prosiguió:

—En cuanto al matrimonio de la pensonista, consentimos, pero se designa para su marido al jóven conde de Rieux, y ese no lo queremos de ningun modo. Vedle ahí riendo como un tonto para enseñar á las damas su blanca dentadura: es un niño con el que no podriamos contar! Así, pues, tratad de desviar esa idea del ánimo de vuestro señor; dentro de ocho dias, si aun conservais vuestro puesto, recibiréis mas instrucciones. Ahora salud y prosperidad! La concurrencia aumenta y para salir de aquí tendré que abrirme paso á codazos.

Y dejando al pobre la Chenaye aterrado, Si-rois atravesó la multitud que se agolpaba á su paso para reconocerla, dirigiéndole mil preguntas é interpelaciones: Rieux, sobre todo, le aplaudió al pasar y aun quiso abrazarle á guisa de felicitacion, pero el vigoroso escocés le hizo girar sobre sus talones, apartó á otros dos ó tres y salió.

Apenas se hubo alejado Si-rois, la Chenaye sintió que una mano se apoyaba en su hombro. No esperando ya nada bueno, se estremeció, volvió el rostro, y se encontró con su dama polonesa que volvió á buscarle y se reia de su expresion singular. La Chenaye no estaba de muy buen humor y respondió con frases ambiguas á sus preguntas respecto al diálogo sostenido con el Escocés.

—Válgame Dios! repuso la máscara con acento chillón. ¿No soy ya vuestro cariñito?

—Si tal, si tal; pero hajad la voz: ese maldito hombre os conoce, sabe que os amo y si os descubriera aquí, en un baile de la corte, donde ha de hallarse el mismo rey, me perderia. El rey es tan severo en materia de costumbres como en eliqueta.

—Sin embargo, no lo es tanto como vos me queréis pintar, ¿no ha traído tambien al baile á su amada?

—¡Callad por la virgen santa! replicó la Chenaye temblando de nuevo, recordad que si he cedido á vuestro deseo de que asistais á este baile, ha sido con la condicion de que os retirarais antes de la llegada de SS. MM.

—Pero yo quisiera ver á esa hermosa señorita, replicó la polonesa siempre con voz chillona: debe ser muy hermosa para

transformar así el juicio de los reyes y de los pintores.

—Misericordia! Callaos, hija mia; me queréis perder?

—Y el desgraciado, trémulo de angustia, maldecia los bailes, la corte y las mujeres.

—Acabemos, dijo por fin á su compañera; habeis querido verlo y ya lo estais viendo: mirad cuánto traje rico, cuántas plumas, cuántos diamantes... eso es todo lo que hay que ver en un baile de la corte; ahora marchaos; el rey no puede tardar en venir.

En aquel instante la polonesa contuvo un grito de sorpresa.

Una pareja entregada á la dulzura de su diálogo acababa de pasar á saludar; el galán llevaba la cara descubierta. Era Lesueur.

—La señorita en cuestion, dijo entonces la polonesa á la Chenaye, tiene cabellos rubios, el talle esbelto y es delgadita, no es verdad?

—Cierto, pero quién puede haberlos instruido de esos detalles.

—Jesus, añadió la mascarada; me queréis decir á mí cómo debe ser los modelos de las virgenos?

—Vamos, vamos, no recordeis vuestro vergonzoso oficio!

—Decís bien, señor; el que hoy desempeño es mucho mas honroso, replicó la jóven con amargura, y repuso; sabeis si viene con dominó gris y debajo vestido de raso blanco?

—Es posible.

—Pues no hay mas que decir, ella es: vedla allí que mientras llega el rey se deja hacer el amor por aquel jóven.

Está produciendo un nuevo estremecimiento al desgraciado confidente del rey, Luisa, ignorante del destino glorioso que se le reservaba, se aprovechaba, á hurtadillas de su tia, para sostener un galante diálogo con su humilde caballero, sin comprender la responsabilidad que con esto arrojaba sobre los hombros del pobre la Chenaye. Este, en vista de la situacion, resolvió no perder de vista á la dichosa pareja para llenar al menos fielmente su mision de servidor del rey.

Arrastrando consigo á la polonesa, se puso en persecucion de ellos, y aunque no podia sorprender ninguna de sus frases, en sus gestos, en su turbacion, en la ternura de sus miradas, comprendió que el amor era el móvil de aquel coloquio. No se engañaba; si Lesueur no habia podido obtener una confesion completa habia podido declarar la suya, y esta vez no por gritos ni por miradas sino por frases enérgicas arrancadas del alma. No le respon-

dieron con la misma franqueza, pero un brazo que apoyado en el suyo se estremecía, unos ojos que se mostraban húmedos á través de la careta, un seno virginal que se levantaba á impulsos de los latidos del corazon, eran otras tantas confesiones de amor.

Aterrada á la vista de su tia y de la Chenaye, que se reunieron y hablaban juntos, Luisa se separó precipitadamente del jóven, al mismo tiempo que del otro extremo de la sala, medio protegido por el tabladillo de la orquesta, una máscara hacia señas al artista, para que se acercase. Verificado aquel lentamente y la dama enmascarada, repuso:

—Parece que me obedecis con trabajo Mr. Lesueur y eso no me parece bien en un hombre que lleva mi divisa, porque esa cinta azul que adorna vuestro cuello soy yo quien os la he arrajado.

—¡Cómo! repuso el artista con vivo interés, es á vos á quien debo haber sido admitido á esta fiesta? por favor, quién sois?

—¿Quién soy caballero? Eso debe ser un secreto aquí esta noche; bastos saber que el único que lo sabe, me cree ya lejos de aquí, y si aun me quedo y me escondo, es por vos.

Lesueur hizo un movimiento.

—No, no temais, prosiguió ella; cuando os arroje esa cinta y el ramillete, con ánimo de veros aquí; ya sabia que amabais á otra.

—¿A otra? replicó Lesueur, mirándola con mas atencion.

—Si tal y de esa otra es de quien quiero hablaros; me inspirais interés y debo advertiros, que al amarla, os amenaza un gran peligro.

Entonces, le dijo de la manera mas embozada que pudo, y sin nombrar personas, que la jóven á quien amaba no podría ser su mujer, que tenia una tia orgullosa é interesada que se opondría, que su destino estaba ya elegido, sin haber consultado ni aun su voluntad, y cuando vio que Lesueur la escuchaba sin desanimarse, le habló de un rival temible contra el cual cada servia la espada, y acabó suplicándole que no se empeñase en lucha tan desigual.

Lesueur queria reconocer aquella voz á pesar del disfraz, é instaba cada vez mas á la dama misteriosa para que le dijera su nombre ó descubriera su rostro. Ya iba á ceder quizá, cuando de repente la Chenaye se presentó entre ellos.

Irritado ya por las desgracias de aquella noche, y por haber visto en el cuello de Lesueur una cinta que habia sido

—Por tres meses, 45. La administracion de este periódico está situada en la calle de Jesús del Valle, núm. 6, cuarto bajo.

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL.—Calle de Carretas, núm. 14. Pecheras de hilo, de 6 rs. en adelante. Id. de algodón, a 2 y 4 rs. Cuellos de hilo, lo mas moderno, a 4 y 8 rs. Pañuelos id. blancos, de 2 y 4 reales docena.

Otros con cenefa de color muy finos, a 8 y 6 rs. Otros de seda de la India, de 12 a 20 reales. Tapa-bocas, de 14 a 38 rs. Nubes para señora, de 14 en adelante. Chulinas para caballero, de 5 a 20 rs. Mantelerías de hilo fino adamascadas, para seis cubiertos, a 80 rs., y para doce a 140.

Tohallas de la misma clase, de 8 a 16 reales. Otras de clase fuerte, a 3, 6 y 7 rs. Lienzos, irlandas, y sobre todo guantes lo mas barato que es posible hallar.

PUBLICACIONES DE DON MARCELO M. Alcubilla.—El *Consuitor de Ayuntamientos*.—Este periódico, que se publica desde noviembre de 1852, y que cuenta en todas las provincias una suscripción numerosa, tiene por objeto ilustrar a las municipalidades, facilitar el despacho de los negocios de su competencia, recomendar las buenas prácticas, corregir abusos y rutinas y evitar multas y responsabilidades. Cuesta la suscripción 42 rs. al año, pagados por libranza, ó en la redaccion, calle de la Bola, núm. 3, Madrid.

Diccionario de administracion, gran compilacion metódica de la legislacion de España en todos los ramos de la administracion pública, incluso el de la justicia: obra útil a los señores abogados, jueces, fiscales, magistrados, alcaldes y ayuntamientos, gobernadores de provincia y demas funcionarios administrativos. Son cinco voluminosos tomos: 170 rs. en Madrid y 190 remitidos por el correo certificado. Los tomos sueltos 34 rs. en Madrid y 38 en provincias.

Boletín jurídico-administrativo: es un periódico-apéndice al *Diccionario de administracion*. Va a repartirse la entrega 47. Cada 72 entregas 36 rs. Se remiten las publicadas a vuelta de correo al que libre dicha cantidad.

Abogado de las municipalidades: un tomo con su apéndice, 24 rs.

Tratado de la jurisdiccion de los alcaldes en materia penal: un tomo 10 rs.

Repertorio de las disposiciones vigentes sobre las contribuciones territorial, industrial y de consumos: un tomo 16 rs. en Madrid y 20 remitido a provincias.

Los pedidos se dirigirán a D. Marcelo M. Alcubilla, calle de la Bola, núm. 3, Madrid, acompañando libranza de su importe.

CUARTO ANIVERSARIO.
LA SEÑORA
DOÑA MARTEL J. QUIJANA ELORUP Y TRACGIA DE CEPEDA, falleció el 29 de noviembre de 1859.
Todas las misas que se celebren el día 28 en el real oratorio del Caballero de Gracia serán aplicadas por el alma de dicha señora.
D. Lázaro Ignacio Cepeda, sus hijos e hijo político suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

EL SEÑOR
D. MARTIN GALIANO ENRIQUETA DE NAVARRA, ministro del tribunal especial de las Ordenes, caballero de la de Alcántara y comendador de la de Carlos III, ha fallecido en la mañana del 27 del actual.
Se suplica a los amigos a quienes por un olvido involuntario no hayan recibido aviso, se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente que en sufragio de su alma se celebrará a las diez de la mañana en la parroquia de San Ildefonso, y a la conduccion del cadáver, que se verificará en seguida al cementerio de la misma parroquia.
Se suplica el coche.
El duelo se despide en el cementerio.

LA SEÑORA
D. IGNACIA ARRIZABALAGA DE CENZANO, ha fallecido en la madrugada del día 27 del actual.
Su esposo el Sr. D. Francisco Cenzano, sus hijos, padres, hermanos y parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la misa de cuerpo presente que se celebrará el 28 del corriente a las diez y media de su mañana en la parroquia de San Sebastian.
No se han repartido esquelas.
Se suplica el coche.

EN UNA DE LAS PRINCIPALES CALLES de esta corte, muy próximo a la Puerta del Sol, se alquilan cuatro habitaciones amuebladas con mucha elegancia. Darán razon calle de la Montera, número 20, portal de quincalla.

POR SU PRONTO DESPACHO.—TRES regalos: un tintero, 23 tarjetas y se tintera el papel al que compre 100 cartas, 160 sobre, lacre, tinta, lapiceros, plumas, portadidm, jabon, cola, obleas y polvos, todo 10 rs.; inglés 12; superior y mas cosas canto dorado y de luto, 19 rs. Se hacen tarjetas a 6 y 7 rs. el 100. Almacén de papel de Roda, calle del Olivo, núm. 14, nates 3.

A LOS CONTRATISTAS Y PROPIETARIOS.—Se hacen planos, dibujos, estudios de gabinete y memorias de ferro-carriles (hay tipos aprobados por el gobierno) y otras empresas industriales, como construcciones, asolamientos, minas, diseños y planteamiento de jardines y parques, liquidacion de los trabajos, etc.
Mr. Rimmel, Meson de Paredes, 53, principal.

COSTURERA.—DOÑA CARMEN ILLANA admite costura tanto en su casa como en la de los propietarios que quieran honrarla con su confianza. Tiene personas que la abonen. Calle de Santa Brígida, núm. 45. Darán razon en la portería.

EN LA CALLE DEL OLIVO, NUM. 13, se cede un gabinete con alcoba, a dos caballeros. En la portería darán razon.

SE VENDE UN HERMOSO CABALLO Sandaluz, castaño claro, seis años, siete cuartas y cuatro dedos. Darán razon calle del Barquillo, núm. 12, tienda de comestibles.

EL MEDICO CIRUJANO, CATALAN, D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas muchas de ellas por incurables, como la epilepsia, parálisis, neuralgias e hidropeasias, etc. Recibe de doce a cuatro, calle de la Grada, núm. 24, principal.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—Gran surtido en abrigos hechos, de alta novedad. Se hacen tambien a medida. Ademas gran variedad en géneros de moda propios de la estacion. Precios ventajosos. Calle de Postas, núm. 7.

SE CEDE UN GABINETE PARA UN Seaballero. Calle del Caballero de Gracia, núm. 23, entresuelo, izquierda.

CASA EN VENTA.—EN VOLUNTARIA estrajudicial supeasta se enagena la casa sita en esta corte, calle de San Lorenzo, núm. 2, con vuelta a la de San Mateo, por la que tiene el núm. 40; comprende una superficie de 42,601 1/2 pies; el remate se celebrará en el estudio del notario y escribirá o de número licenciado D. José García Lastra, calle de la Magdalena, núm. 54, cuarto entresuelo izquierdo, el domingo 29 del corriente mes de noviembre, bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en el indicado estudio todos los dias no festivos, desde las nueve de la mañana a las dos de la tarde.

LA NACIONAL.
COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
para formacion de capitales, rentas, dotes, cesantías, viudedades, redencion del servicio de las armas, &c. &c.
Autorizada por real orden.
DIRECTOR GENERAL: SR. D. JOSÉ CORT Y CLAUDE.
Pólizas suscritas: 10,757. Capital rs en.: 48,292,782.
Se admiten suscripciones en Madrid, en la direccion general, calle del Prado, núm. 19; y en provincias en casa de los representantes, en donde se dan prospectos y explicaciones de palabra ó por escrito.

MARCHA DE JOSEPH SEWILL,
FABRICANTE DE CRONOMETROS Y RELOJES.
SOUTH CASTLE-STREET, NUM. 61 (FRENTE A LA ADUANA), LIVERPOOL.
Se permite informar al público español que por causa de la grande aceptación conseguida por su fábrica, y en atencion a las súplicas de su corresponsal, don E. Couillaul, calle de Carretas, número 3, se ha decidido, para complacer a los deseos de muchas personas de influencia, que están deseosas de ver una cantidad de su mostruario, y de poder escoger mejor los relojes para su propio uso; hacer una visita a Madrid, trayendo consigo un costoso y magnifico surtido de cronómetros y relojes de todas clases y descripciones, iguales a los que le han valido las distinciones hechas por los comisarios de S. M. la reina Victoria, y la Medalla de premio de la gran exposicion internacional de Londres, 1862, el honor mas elevado que es posible conferir a un fabricante.
Su magnifico surtido está espuesto en el Hotel de los Principes, cuarto número 9.
Precios iguales a los establecidos en la fábrica de Liverpool.
Mister Sewill está visible desde las diez de la mañana hasta las cinco de la tarde, y agradecerá una visita del público. — Hotel de los Principes, Puerta del Sol, núm. 9.
Debiendo Mr. Sewill visitar otras ciudades de España, la coleccion de relojes estará espuesta al público hasta el día 29 del corriente.
IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor, D. Hilarión de Zuloaga.

suva, hallando contrariedades en los amores del rey y en los suyos propios, olvidó su habitual prudencia y habló tan alto, gesticuló de un modo tan marcado; que los cortesanos se iban reuniendo y riéndose a su costa, a tiempo que la voz de un ugier se dejó oír en toda la sala exclamando:
—El rey, nuestro señor! Abajo las caretas!
Como movidas por un resorte, todas las caretas cayeron prorrumpiendo los hombres en un prolongado aplauso, al ver tanto rostro hechicero.
Una sola careta no obedeció a la indicacion del ugier. La Chenaye, trémulo, fuera de sí, trató de arrastrar a la enmascarada hacia la puerta, pero los espectadores se opusieron diciendo que aquello era infringir la etiqueta real.
En medio de tan animado debate arrancaron a la polonesa su careta.
Era Juana la Bravantesa.
Lesueur se quedó mudo de asombro.
—¡Juana! exclamaron varios cortesanos que la habían galanteado mas de una vez en los estudios honrados con su presencia.
—Una entretenida! replicó con acento enérgico Santiago Sirvis.
El rumor de que una cortesana se había introducido en un baile de la nobleza, circuló por todos los ámbitos arrancando un grito de indignacion. El primer gentil-hombre de S. M. se alejó con el rostro cubierto entre las manos.
La pobre Juana le siguió, haciendo a su paso profundas reverencias a todo el mundo.

XII.

El hotel de Ville. (El baile.)

Cuando el tumulto que produjo esta escena se hubo calmado; las damas volvieron a ocupar sus asientos en las gradillas y los hombres se alinearon. En breve llegaron los músicos de la orquesta real que iban a reemplazar a los del municipio.
Entre tanto, los rejidores, el secretario, los representantes de los gremios vestidos todos de gran ceremonia y precedidos por los diez sargentos de la villa, se adelantaban a la escalera a recibir a SS. MM. Cuando llegaron al primer descanso uno de los rejidores les dirigió un discurso en forma de gracias porque se dignaban asistir a la fiesta: Luis XIII respondió como exhortación las circunstancias y despues las dos hijas del salon se abrieron, las orquestas tocaron mercha, las músicas

militares que había en los patios y portillon la tocaron tambien, y el rey conduciendo de la mano a la reina Ana de Austria, penetró en el salon en medio de un viva atronador.

Así dió una vuelta al salon saludando a todos y dando señales de la mayor complacencia, y su afecto, su rostro parecia menos sombrío que de ordinario, había en su andar, en su mirada, mas animacion y sus cabellos largos y ensoñados, su bigote negro y retorcido, daban mas espresion a su fisonomia. Parecia que su carácter apático y sus achaques habían desaparecido ante aquella fiesta, y hasta en la eleccion de trage parecia mas rejuvenecido que de costumbre. Una capa a la española de terciopelo encarnado bordado de oro, le cubría el hombro; y en un jubón azul claro rayado de oro, en sus mangas acuchilladas de raso blanco, se cruzaban broches y abujas de piedras preciosas adornando su pecho el gran cordón del *Santo Espiritu*, del cual pendia una cruz de diamantes que se repelia en la capa: su rico sombrero adornado con tres plumas, de los colores de la Francia azul, blanco y rojo, completaban su atavío.
Luisa podía apenas reconocerle: no le había visto nunca mas que triste, sombrío, y en trage de caza ó de diario. Mme. de Saint Cernin le encontraba encantador, deslizando, que aun dándole a un lado su título de rey, hera el hombre mas aceptable de todo su reino. La jóven que había de decir tratándose de su bienhechor.

Despues de haber pasado por el salon, invitó a todos a volverse a poner la careta y proseguir en sus diversiones, dirigiéndose él, siempre rodeado de la multitud, al salon que le estaba destinado, donde debía ponerse su disfraz. El tambien queria por un instante tomar parte activa en la fiesta, y el regío enamorado de la pensionista tenia la pretension de hacerse amar aquella noche solo por él.

El rey desapareció y principió el baile especial de aquella época, baile extravagante lleno de saltos y equilibrios ridiculos. Despues se descorrió una cortina y se vió otra sala decorada lujosamente, de la cual se hizo un teatro y en él se representaron mas que comedias, loas ó farsas, relativas al nacimiento del delfin y a las esperanzas y reposo que aseguraban a la Francia.

Al estamplido del cañon anuncia por fin el dichoso nacimiento, y entonces entran en escena grupos de todas las provincias, cada una presentando su ofrenda y cada una entregándose a los regocijos propios

rostro con la máscara, entraba en el salon en medio de los saludos y felicitaciones generales. Todos le hacian paso, todos le preguntaban si el rey llegaría pronto, si la reina acompañaría a S. M. y si por fin el duque de Orleans sería de la partida.

No había tenido tiempo de satisfacer a estas preguntas, cuando un hombre vestido a la escocesa y el rostro medio oculto en el *plaid* le tocó familiarmente en el brazo. La Chenaye, hombre de broma, de carácter jovial cuando el caso lo exigia, iba a responder a lo que él creía una broma de carnaval, y ya al verle entretenido todos los curiosos le hacian círculo, pero la dama polonesa seguía siempre a su lado. A una seña del escocés retiróse está como los otros, y cuando ambos se vieron solos el inglés repuso:
—Vamos a ver, señor Pluton, será preciso ponerse careta para acercarse a vos?
La Chenaye palideció al reconocer aquel acento. Desde su encuentro con Santiago Sirois en la colina de las Carreras, había tratado de romper aquellas relaciones secretas de un modo disimulado, para que no pudieran tacharla de inconsecuencia. Era harto prudente por naturaleza, y bastante bien calculador, para resistir abiertamente a las órdenes de Richelieu; pero quizá se le hacia caso de conciencia. servir a dos amos a la vez, y viendo al rey muy enamorado, sentia no esplotar aquella mina de riquezas y honores con que la muerte le brindaba. Sorprendido, pues, por aquella llamada, imprevista, trató de estudiar sus respuestas, mientras la multitud, que leia su turbacion en el rostro, observaba desde luego aquella comedia.

—Está aquí ella? preguntó el escocés.
—Quién? repuso la Chenaye fingiéndose desorientado.
—Quién ha de ser? La pensionista: creeis que os pregunto por la reina de Labá?
—Debe estar, repuso la Chenaye bajando la voz y lanzando en torno suyo una mirada inquieta. Pero, mi querido caballero, porque vos lo sois, no es cierto?
—Aun no; continuad.

—Ya debéis comprender, que el sitio no es apropiado para ocuparse de tales negocios.
—Por qué no? No estoy bien disfrazado? Ademas, vos no tenéis tiempo que perder, por vuestro provecho. El artículo empieza a desconfiar de vos.
—Misericordia! repuso el gentil-hombre de S. M. Asegurad a su eminencia que yo soy el mas leal de sus servidores.
—Bien, bien, pero no pongáis ese ges-

to: es preciso que nuestro encuentro se tomé por una broma de Carnaval.

—Repito que el sitio no es a propósito...
—Ninguno mejor: los gritos de las máscaras y los ecos de la orquesta apagan nuestra voz y ademas estamos en llano y no tenemos que tener espías como en la montaña. Así pues, mi querido caballero, porque vos lo sois no es verdad? repuso Sirois con sonrisa maligna.
—Tengo esa ventaja.
—Ademas no tengo que haceros mas que unas preguntas y daros algunas órdenes.

Y apoyó la acentuacion en estas últimas palabras.
—¿Dónde está Céfalo con la pensionista?
—No la he vuelto a ver desde que salió del asilo pero me habla de ella con frecuencia y dice que le será necesaria para disipar su melancolía; ya por lo menos hemos obtenido la ventaja de que pensando en la pensionista se olvida de la abandonada, y no sería malo fomentarle por esa parte una aficcion, que siendo ser peligrosa.

—Esa jóven es sencilla.
—Se volverá astuta.
—No pertenece a ningún partido.
—Por lo mismo, los servirá a todos.
—¿Y qué puedo yo hacer? yo no puedo oponerme a los deseos de Céfalo. Quiere ver esta noche aquí a la pensionista y he tenido que arreglarlo todo para que lo consiga.

—Muy bien hecho; pero habeis debido avisarnos.
—No había nada de particular, mi papel se ha limitado únicamente a llevar algunos mensajes a la calle de Colomhier, lo que no habeis ignorado.
—Ya lo creo, dijo Liwis con acento burlesco; como no ignoramos que si Céfalo tiene su paloma en la calle de Colomhier, vos tenéis tambien la vuestra y en jaula de oro.

—Vaya, decididamente lo sabeis todo; repuso la Chenaye riendo.
—Y vos no sabeis nada! le dijo Liwis cambiando su tono de broma al de la reconvenccion.
—¿Cómo?
—Céfalo tenia el capricho de colocar a la pensionista junto a Proeris como en otro tiempo a la abandonada, ¿lo sabeis?
—No.
—Ahora, sea capricho ó escrúpulo de conciencia, quiere casarla ¿lo sabeis?
—Pampoco. ¿Casarla? casarla replicó la Chenaye estupefacto, porque aquella idea de matrimonio destruía cuantas esperanzas

de la Chenaye destruían las esperanzas de la abandonada.